

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ECUENTRO DE LA INTERNATIONAL DEMOCRAT UNION, IDU

31 DE OCTUBRE DE 2007

ES PARA MÍ UN VERDADERO HONOR COMPARTIR REFLEXIONES CON ESTE DISTINGUIDO AUDITORIO CONFORMADO POR NOTABLES Y BRILLANTES DEFENSORES DE LA LIBERTAD, EN DIFERENTES PUNTOS DEL MUNDO.

ANTES QUE NADA, QUIERO EN PRIMER LUGAR, FELICITAR A LOS QUE MANTIENEN VIVO ESTE ESFUERZO FUNDADO POR GRANDES DEMÓCRATAS DE LA ESTATURA DE MARGARET THATCHER, JACQUES CHIRAC, HELMUT KOLH Y GEORGE BUSH PADRE Y OTROS QUE LE DIERON VIDA.

DOS SON LOS GRANDES TEMAS QUE NOS CONVOCAN A ESTA REUNIÓN: EL POPULISMO EN AMÉRICA LATINA Y LAS RELACIONES ENTRE OCCIDENTE Y EL MUNDO MUSULMÁN. PERMÍTANME POR RAZONES DE TIEMPO COMPARTIR CON USTEDES ALGUNAS REFLEXIONES SOBRE EL PRIMERO, QUE TAN IMPORTANTE ES PARA NOSOTROS EN EL CONTINENTE AMERICANO.

NUESTRO PAÍS, QUE HOY SE HONRA EN TENERLOS ACÁ, PEQUEÑO EN TERRITORIO, TIENE EN VERDAD UNA HISTORIA QUE TRASCIENDE LAS FRONTERAS. LE TOCÓ A EL SALVADOR, DURANTE LA TURBULENTO DÉCADA DE LOS OCHENTA, SER EL CAMPO DE LA BATALLA DEL ÚLTIMO EPISODIO DE LA GUERRA FRÍA. EN AQUEL MOMENTO LOS ENEMIGOS DE LA LIBERTAD, ESTABAN A LA OFENSIVA ESTRATÉGICA Y SUS VICTORIAS POLÍTICAS Y MILITARES SE REPETÍAN CON FRECUENCIA EN EL CONTINENTE AMERICANO.

EL CARIBE, BAJO LA HEGEMONÍA DE IDEAS COMUNISTAS, SE HABÍA CONVERTIDO EN AQUEL MOMENTO PRÁCTICAMENTE EN UN LAGO MARXISTA LENINISTA.

EN CENTROAMERICA NO SOLO ESTABAN COPIANDO EL MODELO ESTALINISTA, SINO QUE ESTABAN EMPEÑADOS EN EXPORTARLO AL RESTO DE PAÍSES DE CENTROAMERICA. MIENTRAS TANTO EL EJÉRCITO NACIONAL COMBATÍA CON HEROÍSMO LA AGRESIÓN TOTALITARIA, Y ADEMÁS, DESDE EL GOBIERNO EN AQUEL ENTONCES, SE HACÍAN EXPERIMENTOS COLECTIVISTAS QUE ESTABAN SUMIENDO AL PAÍS EN LA RUINA MORAL Y ECONÓMICA.

FUE EN ESA DÉCADA CUANDO SURGIÓ ALIANZA REPUBLICANA NACIONALISTA, ARENA, COMO UNA ALTERNATIVA CIVIL Y PACÍFICA PARA DERROTAR A LOS TOTALITARIOS POR MEDIO DE LA LUCHA POLÍTICA, DEMOCRÁTICA Y EN PAZ.



CUANDO ELLOS CON LA METRALLA EN LA MANO, PREGONABAN CONSIGNAS DE SANGRE Y MUERTE, ARENA REPETÍA QUE EL “EL VOTO ES EL ARMA MÁS PODEROSA DE LOS HOMBRES LIBRES”.

LA PROPUESTA DE ARENA, SINTETIZADA EN TRES PALABRAS: PAZ, PROGRESO Y LIBERTAD. FUE ACOGIDA CON ENTUSIASMO POR UN PUEBLO CANSADO DE UNA GUERRA QUE HABÍA COBRADO DECENAS DE MILES DE MUERTOS, LA DESTRUCCIÓN FÍSICA DEL PAÍS; CANSADO DE LOS RUINOSOS EXPERIMENTOS COLECTIVISTAS.

EN 1989, JUSTAMENTE CUANDO EL MURO DE BERLÍN ERA DERRIBADO Y LOS SISTEMAS TOTALITARIOS COLAPSABAN EN EUROPA DEL ESTE, EL VOTO LIBRE DE NUESTROS CIUDADANOS, DECIDIO EL DESTINO DE EL SALVADOR.

LA PRIMERA TAREA EN EL 89 DEL PRESIDENTE CRISTIANI ERA SENTAR LAS BASES PARA UNA PAZ FIRME Y DURADERA. LUEGO DE UN DELICADO PROCESO DE NEGOCIACIÓN POLÍTICA, SE FIRMÓ UN HISTÓRICO ACUERDO DE PAZ, QUE PUSO FIN A LA GUERRA. LA PAZ, NOS PERMITIÓ RECONSTRUIR EL PAÍS, TRANSFERIR A LA SOCIEDAD ACTIVIDADES ECONÓMICAS QUE HABÍAN SIDO USURPADAS POR EL ESTADO, CONSOLIDAR NUESTRA DEMOCRACIA Y AFIANZAR EL SISTEMA DE LIBERTADES.

ESTE DESEMPEÑO POLÍTICO LE HA MERECIDO AL PARTIDO ARENA EN CUATRO OCASIONES CONSECUTIVAS, LA INMENSA MAYORÍA DE LOS SALVADOREÑOS LE HAN DADO LA RESPONSABILIDAD DE CONTINUAR GOBERNANDO. Y ESTOY SEGURO QUE LO SEGUIRÁ HACIENDO MIENTRAS LA AMENAZA DE LOS COMUNISTAS SE MANTENGA LATENTE, PORQUE LOS SALVADOREÑOS SOMOS UN PUEBLO CON VOCACIÓN DE LIBERTAD.

CIERTAMENTE DESDE EL COLAPSO DE LOS SISTEMAS COMUNISTAS EN EUROPA DEL ESTE, MUCHOS MÁS PUEBLOS DE ESTE CONTINENTE VIVEN HOY EN LIBERTAD. LA MAYORÍA DE ESOS PUEBLOS HAN REALIZADO CON ÉXITO EL DIFÍCIL TRÁNSITO DE SISTEMAS TOTALITARIOS A SISTEMAS DEMOCRÁTICOS.

EN ASIA, CHINA Y VIETNAM, A PESAR DE ESTAR BAJO GOBIERNOS DE SIGNOS COMUNISTA, HAN ABIERTO SUS ECONOMÍAS DEJANDO ENTRAR POR ESA VENTANA AIRES DE LIBERTAD. NO ME CABE LA MENOR DUDA, QUE LA LIBERTAD ECONÓMICA DESEMBOCARÁ TARDE O TEMPRANO, EN LA LIBERTAD POLÍTICA DE ESOS PAÍSES.

SIN EMBARGO Y COMO DIFERENCIA HISTORICA, EL POPULISMO A VUELTO A SURGIR EN AMÉRICA LATINA AMENAZANDO NUESTRAS LIBERTADES. INUEVAMENTE HAY CIERRES DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN, INDOCTRINAMIENTO OBLIGATORIO EN LAS ESCUELAS,

CONFISCACIONES A LA PROPIEDAD PRIVADA, INTENTO DE PERMANENCIA EN EL PODER Y CREAR MUCHOS VIETNAM, COMO SE SOLÍA DECIR EN LOS AÑOS 70.

HACE ALGUNOS DÍAS, UN MEDIO DE COMUNICACIÓN INFORMABA EN EL PAÍS, EN EL PRESUPUESTO DE UN PAÍS SURAMERICANO, SE HABÍA INCLUIDO APOYO FINANCIERO DE MÁS DE 200 MILLONES DE DÓLARES, PARA FINANCIAR CÉLULAS BOLIVARIANAS, ES DECIR, GRUPOS DE AGITADORES PROFESIONALES EN MÉXICO, EL SALVADOR Y EL RESTO DE PAÍSES CENTROAMERICANOS.

ESTOY CITANDO LA INFORMACIÓN PERIODÍSTICA Y POR SUPUESTO TOMANDO DE LA PÁGINA DE INTERNET, DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DE ESTE PAÍS, ESTE FINANCIAMIENTO QUE ME PARECE DELICADO Y QUE HAY QUE ANALIZARLO EN ESTA REUNIÓN.

EL POPULISMO QUE AVANZA EN AMÉRICA LATINA CON SU MESIÁNICO MENSAJE HACIA ADENTRO Y UN TRASNOCHADO ANTIIMPERIALISMO HACIA AFUERA, ES APENAS UN VELO QUE NO LOGRA CUBRIR EL ANTIGUO TOTALITARISMO MARXISTA DE LAS DÉCADAS PASADAS.

DEBEMOS ACEPTAR QUE EL DERRIBO DEL MURO DE BERLÍN, NO ACABÓ PARA SIEMPRE CON LAS AMENAZAS CONTRA LA LIBERTAD. LOS ENEMIGOS DE LA LIBERTAD HAN RESURGIDO EN ALGUNOS LUGARES COMO FANÁTICOS RELIGIOSOS, EN OTROS COMO AMÉRICA LATINA, COMO POPULISTAS QUE PROMETEN PARAÍSO Y VENDEN FALSAS ILUSIONES.

ELLOS EN VERDAD, ELLOS, LOS RESPONSABLES DE ESTA NUEVA POLÍTICA DE POPULISMO, ESTÁN LLENOS DE ODIOS Y RESENTIMIENTO, AUNQUE A VECES SE PONGAN MÁSCARAS DE MODERADOS Y PRETENDAN HABLAR CON NUESTRO MISMO LENGUAJE.

DEBEMOS RECONOCER QUE LOS POPULISTAS SON VERDADERAMENTE MAESTROS DEL ENGAÑO, ELLOS ESTÁN USANDO LOS MECANISMOS DE LA DEMOCRACIA, PARA ACABAR CON LA DEMOCRACIA, CON LA LIBERTAD Y PERPETUARSE EN EL PODER, COMO LO ESTAMOS VIENDO EN DIFERENTES LUGARES.

EN ESTE CONTEXTO, UNO DE LOS PRINCIPALES PELIGROS ANTE EL CUAL DEBEMOS ESTAR ALERTAS, ES LA DEBILIDAD DE PENSAMIENTOS DE ALGUNOS SUPUESTAMENTE DEMÓCRATAS, QUE SIEMPRE ESTÁN TRATANDO DE VOLVER PRESENTABLES A LOS POPULISTAS, EL PRECIO DE LA LIBERTAD RECUERDO, ES LA VIGILANCIA ETERNA.

EN EL 2009 TENDREMOS EN EL SALVADOR, COMO USTEDES SABEN ELECCIONES GENERALES, MAS ALLÁ DE CANDIDATURAS Y OFRECIMIENTOS DE CAMPAÑA, LO QUE ESTA EN JUEGO ES LA LIBERTAD, ASÍ DE SIMPLE Y ASÍ DE TERRIBLE.



NUESTROS ADVERSARIOS POLÍTICOS NO HAN CAMBIADO EN NADA SU ETERNA ASPIRACIÓN DE IMPONER EN EL SALVADOR UN MODELO CONTRARIO A LA DEMOCRACIA.

AHORA LE LLAMAN EL SOCIALISMO DEL SIGLO XXI, PERO ESE ES EL MISMO VIEJO MARXISMO, LENINISMOS, LA RUTA ES DIFERENTE; MENTIR PARA GANAR ELECCIONES Y UNA VEZ EN EL PODER, REFORMAR LAS LEYES PARA PERPETUARSE EN EL PODER Y ADELANTAR EN SUS REVOLUCIONES SOCIALISTAS, COMO LO ESTAMOS VIENDO EN SURAMÉRICA. LA RUTA COMO DECÍAMOS ES DIFERENTE, PERO EL PUNTO DE LLEGADA ES EL MISMO.

OTRA VEZ COMO EN LOS AÑOS 80, LE TOCA A EL SALVADOR JUGAR SU PAPEL PROTAGÓNICO EN ESTA BATALLA ENTRE LA LIBERTAD Y SUS ENEMIGOS, UNA NUEVA E HISTÓRICA VICTORIA DE LA LIBERTAD EN EL SALVADOR, SERVIRÁ DE ESTIMULO PARA AQUELLOS PUEBLOS QUE LA HAN PERDIDO Y EJEMPLO PARA LOS QUE AÚN LA CONSERVAN.

ESTIMADOS AMIGOS:

ESTA MAÑANA ESCUCHABA EN UNA INTERVENCIÓN RADIAL, ACTIVISTAS POR LA LIBERTAD DE CUBA Y DECÍAN QUE NINGÚN GOBIERNO QUE RESPALDE O APOYE AL RÉGIMEN CUBANO, ES UN GOBIERNO QUE ESTA IDENTIFICADO CON LAS LIBERTADES.

QUE NINGÚN GRUPO QUE APOYE O RESPALDE AL ACTUAL RÉGIMEN CUBANO ESTÁ EN EL CAMINO CORRECTO. EL SALVADOR NUNCA SE HA PERDIDO EN ESTA RUTA, NI MANTENEMOS RELACIONES DIPLOMÁTICAS CON CUBA, PORQUE NO CONSIDERAMOS QUE CUBA, ES UN PAÍS DEMOCRÁTICO. Y NOSOTROS ESPERAMOS QUE DESDE ADENTRO DE CUBA, SURJA EL CAMBIO DEMOCRÁTICO Y POR SUPUESTO LA COLABORACIÓN DE LOS GRUPOS, ACTIVISTAS POR LA LIBERTAD DE CUBA, SURJAN DESDE ADENTRO Y HAYA VERDADERAMENTE UN CAMBIO.

NO ES POSIBLE GOBERNAR POR 50 AÑOS UN PAÍS.

ES LA MISMA RECETA, LA MISMA ACTITUD, LA MISMA CONDUCTA, QUEDARSE, ETERNIZARSE Y POR SUPUESTO IRRESPECTAR EL ESTADO DE DERECHO QUE TANTO LE HA COSTADO A AMÉRICA LATINA.

ESTOY SEGURO QUE LOS SALVADOREÑOS POR ESTA GRAN VOCACIÓN DE PUEBLO LIBRE, QUE HEMOS SUFRIDO UNA GUERRA CON MÁS DE CIEN MIL MUERTOS, QUE HEMOS ACTUADO DE ACUERDO A LA LÓGICA MUNDIAL, QUE SOMOS AHORA INCREÍBLES DESPUÉS DE 20 AÑOS DE UNA GUERRA, UN PAÍS CON GRADO DE INVERSIÓN, UN PAÍS CON APENAS 20 MIL KILÓMETROS CUADRADOS CON RESERVAS NATURALES Y CON

ESTRECHES TERRITORIAL, PERO CON UNA GRAN CAPACIDAD DE INGENIO PARA SALIR ADELANTE.

HOY VISITAN USTEDES A UN PAÍS LIBRE EN DONDE TODO MUNDO HABLA, TODO MUNDO DISCUTE, TODO MUNDO VENTILA EN LA OPINIÓN PÚBLICA LOS PROBLEMAS NACIONALES, AQUÍ HAY VERDADERAMENTE LIBERTADES Y CREO QUE TODOS, LOS QUE ESTAMOS EN ESTA REUNIÓN DARÍAMOS HASTA NUESTRA VIDA POR MANTENER ESTAS LIBERTADES.

QUIERO AGRADECERLES SU PRESENCIA EL DÍA DE HOY, SU CLARIDAD DE PENSAMIENTO SOBRE ESTE TEMA, DECIRLES QUE COMO GOBIERNO, NOSOTROS SEGUIREMOS POR ESTE SENDERO DE LA PAZ, EN PROGRESO Y LA LIBERTAD, PERO SIEMPRE VIGILANTES, PORQUE EL COSTO DE LA LIBERTAD ES VIGILARLA PERMANENTEMENTE.

MIS RESPETOS PARA LOS LUCHADORES POR LA LIBERTAD EN AMÉRICA Y EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO QUE LA DEFIENDEN, QUE LA BUSCAN Y QUE SEGURAMENTE DIOS ILUMINARÁ SU CAMINO PARA CONQUISTARLA SI NO LA TIENEN.

MUCHAS GRACIAS Y BIENVENIDOS A EL SALVADOR.